

新潟県 公民館月報



(昭和33年3月18日第三種郵便物認可)

冬の樹

こやみもしない
吹雪の日
しごかれ
うつぶし
凍てつき
ふさがれた空の下
吹雪がいかにだけ
だけしくても
冬の樹は堪えている
雪雲が流れて
雲間から射す日が
一瞬
それをとらえたとき
全身は
金色に輝く
内部に
きざまれる年輪は
雪下の季節を堪えた
意志の証明だ
(早稲田電・写真本紙)

昭和42年12月号(通刊第178号)

発行所 新潟県公民館連合会
【新潟市学枝町一・県庁本館社会教育課分室】
【電話・(新潟)2305511 内線691】
【振替新潟4094】
発行人 会長 吉津 勝栄
編集人 事務局長 本田 清
昭和42年11月15日発行(毎月1回15日発行)
【定価1部20円 年額240円】

ひとりごと ⑥

門の一針

う。……と。
おれは單純な人間だから大いにショックを感じた方だ。だがその次に考へざるえなかつたなあ。社会教育では住民の幸福ということがその目的のように使われる場合が多い。それでも結構なんだ。だがそれはするといつも現れる問題があるんじゃないのか。
眼的な身近な幸福、こんなちやんとの幸福。マイホーム主義的。
幸福などばかり考へられるとするより問題があるんじゃないのか。
また考え方の新しいよくなれた

九州天草
庵原

健
政治シ
リーズ

新刊紹介

(全5集)

伊香保の女中さん

「広報かわにし」から――

その日は、ひる氣の合った仲間が九人、二台の車で志賀高原から白根山をぬけ、夕がた伊香保の宿へ終り食ふことになつた。

ひとり口あびて夕食の予定になつていたが、よく待つても後車のダループが到着しない。後部隊の到着が九時すぎヤキモキして、いたる電話があつた。自分たちはいま嬬恋村の三原といふが車が原因不明の故

障で動かない、修理したのに直行するが早くも九時をすぎ、先に夕食をすませてくれ、といふことであつた。

そういうわれても、みんなこの日を楽しみにしていたことを思つてバラバラに真重する意になれなかつた。腰越(腰越)、しかじかで夕食を十時にして、と話したら、ええ、もうござりますね、と快く承知した。

しばらくすると、受け持ちの若い女中が顔をこぼさせてやつてきた。お客さんたち、いふたいうふうで迷ひられてしまつとい正氣なのですが、夜十時すぎですと人は諦る。今りして見つけやつとのことで来てくれる

のは私たちの自當時、それを夕食なんだ悲劇です。腰越、いわくをかけてしまいますと恐はハイといったかしめませんが、給仕やあどたづけは葱ですかねえ、と、それはさういふケンタクであった。このお客さん、そういうねえ、と、下にならのはうれしいこいつだ

うとして相手の顔を見つくるうちもあきれたものがいえなくなりた腹巻した女の顔は見にいなかった。でも、この女の中のくじものはないが、今にも泣きそうなフレつらなマスクだった。けつきなく、後部隊の到着が九時すぎ、夕食は一時になり、乗船しなはずの食事も彼女のケチでもなしかつた。

「彼女が文句をいわずに接待してくれれば相手のチップを取らむつもりだった。その人に間を認めて、だれかの隣さんに世話を気になつたかもしれない。それをつした幸運の可能性をみずから持っている彼女、旅組も翻譯をかつていつしか客足がとどまるであろうに。伊香保はいま深刻な女中不足です」と正人は語る。今りして見つけやつとのことで来てくれる

